



Salamanca, tercera mejor universidad del país en enseñanza y aprendizaje

Sigue en los primeros puestos en transferencia de conocimiento, aunque cae respecto a 2016, según el ranking de la Fundación CyD ■ Es la primera de la Región en todos los ítem

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca es la tercera mejor en enseñanza y aprendizaje, según el último ranking de la Fundación Conocimiento y Desarrollo, es decir, está entre las mejores instituciones académicas en cuanto al porcentaje de alumnos matriculados que culminan los estudios tanto de grado como de máster, la capacidad de atracción de estudiantes de otras regiones y la ratio de matriculados por profesor. Su nivel es similar al de la Autónoma de Barcelona, la Universidad de Navarra, la Pompeu Fabra y la Católica de Valencia San Vicente Mártir.

El año pasado, en este indicador de rendimiento, era la octava universidad del país y tenía por delante a Valladolid. En esta edición de la clasificación de la Fundación CyD la tendencia se invierte y mientras Salamanca ha subido, Valladolid ha pasado a ocupar el puesto 12. Y es que la Universidad de Salamanca es la primera de la Región en casi todos los ítem del estudio.

En el informe de 2017 se analizaron 69 centros y 17 ámbitos de conocimiento, 4 de nueva incorporación, así como indicadores de enseñanza, investigación, transferencia de conocimiento, orientación internacional y contribución al desarrollo regional.

De nuevo, la Universidad de Salamanca destaca en transferencia de conocimiento. Aunque pierde puestos y pasa del 5º al 12º lugar, sigue estando muy por encima del resto de universidades públicas de Castilla y León. La siguiente en el listado es Burgos y ocupa el puesto 30.

El descenso se debe a que este

Indicadores de rendimiento en las universidades

ENSEÑANZA Y APRENDIZAJE				TRANSFERENCIA DE CONOCIMIENTO			
Universidades	Indicadores por tipo de rendimiento			Universidades	Indicadores por tipo de rendimiento		
	Elevado	Intermedio	Reducido		Elevado	Intermedio	Reducido
1. Autónoma de Barcelona	4	0	0	1. Autónoma de Barcelona	7	1	0
2. Navarra	4	0	0	2. Navarra	7	0	1
3. Salamanca	4	0	0	3. Politécnica de Madrid	6	1	1
4. Pompeu-Fabra	4	0	0	4. Pompeu-Fabra	6	1	1
5. Católica de Madrid	4	0	0	5. Mondragón	6	0	2
6. Alcalá	3	1	0	6. Valencia-Estudio General	5	2	1
7. Deusto	3	1	0	7. Barcelona	5	2	1
8. Mondragón	3	1	0	8. Politécnica de Valencia	5	2	1
9. Francisco de Vitoria	3	1	0	9. Politécnica de Cataluña	4	3	1
10. Santiago de Compostela	2	2	0	10. Miguel Hernández de Elche	4	3	1
.....						
12. Valladolid	2	2	0	12. Salamanca	4	2	1
17. Burgos	2	2	0	30. Burgos	2	1	4
24. Pontificia de Salamanca	2	1	1	54. Pontificia de Salamanca	1	3	4
41. León	1	1	2	61. León	3	4	1
				64. Valladolid	2	6	0

ORIENTACIÓN INTERNACIONAL				INVESTIGACIÓN			
Universidades	Indicadores por tipo de rendimiento			Universidades	Indicadores por tipo de rendimiento		
	Elevado	Intermedio	Reducido		Elevado	Intermedio	Reducido
1. Carlos III de Madrid	6	0	0	1. Vigo	7	1	0
2. Autónoma de Barcelona	6	0	0	2. Jaume I de Castellón	7	1	0
3. Pompeu-Fabra	6	0	0	3. Rovira i Virgili	7	0	1
4. Ramón Llull	6	0	0	4. Cantabria	7	0	1
5. Navarra	5	1	0	5. Pompeu-Fabra	7	0	0
6. Autónoma de Madrid	5	1	0	6. Santiago de Compostela	6	2	0
7. Politécnica de Cataluña	5	0	1	7. Gerona	6	2	0
8. Rovira i Virgili	4	2	0	8. Autónoma de Barcelona	5	3	0
9. Barcelona	4	2	0	9. Lérida	5	3	0
10. Deusto	4	2	0	10. Politécnica de Cataluña	5	2	1
.....						
13. Salamanca	3	3	0	43. Salamanca	1	4	2
45. Burgos	1	2	3	46. Burgos	1	4	2
52. Pontificia de Salamanca	1	1	3	50. León	1	3	3
59. Valladolid	0	3	3	56. Valladolid	0	6	2
66. León	0	1	3	66. Pontificia de Salamanca	0	0	4

año la Universidad de Salamanca no ha puntuado en un apartado, el relativo a las "spin offs". A pesar de que cuenta con numerosas empresas de este tipo, en el momento de hacer el estudio no se disponía de un registro homologado de este tipo de organizaciones. Así lo explica el vicerrector de Investiga-

ción, Juan Manuel Corchado y recuerda que ya se ha aprobado el reglamento para oficializar los datos de forma que el próximo año Salamanca suba puestos. "De entre las 40 universidades que aparecen con al menos un parámetro no evaluado, la de Salamanca ocupa la primera posición", apunta.

"Se confirman las buenas perspectivas"

Para el vicerrector de Investigación de la Universidad de Salamanca los datos del ranking de la Fundación CyD son positivos. "Aparecer por segundo año consecutivo entre las primeras universidades españolas en transferencia de conocimiento es un valor al que conviene no restar mérito, conseguido gracias al trabajo de toda la comunidad universitaria", asegura Juan Manuel Corchado y subraya: "Refrenda la política que se ha llevado a cabo desde hace años y confirma las buenas perspectivas que tenemos respecto al potencial de la Universidad de Salamanca como uno de los motores del cambio de modelo productivo".

• JOSÉ ANTONIO CORDÓN • DIRECTOR DEL OBSERVATORIO DE BIBLIOMETRIA (OBIC)

Progresará adecuadamente

CyD es un ranking de ámbito nacional elaborado por la Fundación Conocimiento y Desarrollo. Constituye uno de los referentes más importantes para el conocimiento del posicionamiento de las diferentes universidades españolas. En este ranking las universidades aparecen ordenadas en función de su rendimiento (alto, intermedio y reducido), según cinco dimensiones: Enseñanza y aprendizaje; Investigación; Transferencia de conocimiento; Orientación internacional; y Contribución al desarrollo regional.

En el ranking de 2017 la Universidad de Salamanca ha escalado cinco posiciones en la situación global de las universidades españolas, situándose en el puesto 13, algo loable y que responde a un enorme esfuerzo de la comunidad universitaria y de las políticas desarrolladas en estos últimos años. Estos cinco puestos significan que sus investigadores publican más y mejor, que la docencia y los resultados académicos han mejorado y que nuestra capacidad de captación de alumnos de otros lugares se ha in-

crementado, entre otras cosas.

Pero los rankings no lo miden todo, de ahí la diferencia de posicionamientos según el que empleemos.

Por ejemplo, la investigación en el ámbito de la Humanidades, uno de los puntos fuertes de nuestra universidad, está mal representada en este ranking que utiliza como fuente de medición de la investigación únicamente a "Web Of Science" de Thomson Reuther, con un claro sesgo hacia las ciencias. O el hecho de que este año no se hayan tenido en cuenta las "spin off" (empresas creadas a partir de proyectos de la universidad), lo que nos ha hecho retroceder en un ítem, el de Transferencia, en el que de todos modos seguimos muy bien posicionados.

Unos buenos resultados para la Universidad de Salamanca, sin ninguna duda, que seguirán mejorando en los próximos años, a medida también de que las fuentes de toma de datos se vayan diversificando.

En otra ocasión hablaremos de las métricas alternativas.